

平成29年度

富士見保育園事業計画

平成29年3月10日

真澄児童福祉会 富士見保育園

平成29年度

社会福祉法人 真澄児童福祉会 富士見保育園事業計画 (案)

はじめに

平成28年度は、真澄児童福祉会も深見台保育園、富士見保育園の二園の運営を行うことにより、互いの園の良いところを学びあうという目的で職員の交流研修を行いました。

二園の標準化という面でも良い成果が出てきました。

29年度につきましても、書類の統一化 ITC 化、等のみならずソフト面として保育の理念の共通理解など考えております。

また、今年度は、第三者評価を受けました。

その評価を真摯に受け止めて、改善できる面は早急に対応し、より一層の努力を重ねてゆく所存です。

富士見保育園の保育目標の

- 1、なかよく遊べるこども
- 2、よく遊ぶこども
- 3、自分でできることは自分でするこども

この保育目標を職員全員、共通の認識とし29年度もより日々楽しく丁寧で、安心して頂ける保育をめざします。

事業の具体案

平成29年度事業につきましては、下記の年間事業計画（案）の内容で実施します。おおむね、昨年度の保育を基本とし、卒園式の平日開催にも保護者のご理解を頂けたことで今後も、社会状況を見極めつつ、保育全般組み立ててゆこうと考えています。

4月 入園進級式

2月、29名の内定者の面接を行いました。113名の進級児と合わせ142人とその保護者 職員にておこないます。

4月 ビーチクリーン

保育園児にもできるボランティア活動という事で今年度も地域の方と交流をおこないながら、身近な海、片瀬海岸のお掃除を行いたいと思います。

5月 世代間交流

地域の民生委員さんのご協力をいただき近隣にお住まいのご年配の方々をお誘いして、保育園にお招きして、園の様子を知って頂くと共に園児とふれあい相互の理解を深めてゆきます。

5月 個人面談

新入園児の保護者のかたを対象に4月からのお子様の保育園での様子をお伝えし、また家庭での様子をお伺いしてより一層の保育の安定を図り、保護者の方の安心につなげで行きます。

引き渡し訓練

東日本大震災から6年がたち少しずつ皆の記憶から薄らいでゆく昨今非常時の対応の仕方を職員間で確認し合い、保護者の協力の頂きながら行ってゆきます。また片瀬小学校と同日に行うことで参加者しやすく意識も高く持てるのではないかと考えます。

5・6月と1・2月 クラス懇談会

園生活の様子をビデオ撮影し懇談会にて上映します。普段見ることのない日中の園児さんの様子を見て安心して戴き、これからの成長に期待をもって意見交換をしてゆけると良いと思います。保護者の方々に育児と仕事との両立に役立て頂ける内容を計画します。

6・11月 歯科検診

全園児対象 藤田先生に検診して頂きます。28年度同様、先生による園児向け歯磨き指導も行います。

6・11月 社会見学

南消防署・ココファン片瀬・鶴生園・グランダ湘南鶴沼・クローバーガーデンな

どの施設の方との地域交流や身近な社会を知り学んで行きます。

7月 夏まつり

地域交流の一環とし、保護者会と協力して夏の夕暮れのひと時を家族・友達と楽しみます。卒園児さんにもお誘いの声がけをします。29年度は梅雨明けを期待して7月下旬に設定いたしました。

7・8月 プール遊び

屋上に常設されたプール、乳児はベランダにたらいやビニールプールを用意して水遊びの楽しさを十分に味わうと共にルールを知り安全に配慮をしながら遊びます。

10月 運動会

しおさいセンターをお借りしての運動会、雨の場合であっても開催するという事で保護者の方にとっては予定しやすいと好評価です。時間の制限等有りますが、内容を吟味して有意義で富士見保育園らしい行事としてゆきたいです。

10月 いもほり

いも掘り体験を通して作物の収穫の喜び知る。またこれを食育につなげサツマイモを使った調理保育を行い焼き芋を作り皆で食べる楽しさを体験します。

12月 発表会

第6回を迎える生活発表会、回を重ねるごとに保護者の方々も期待する行事となりましたが、年ごとにばらつきがあつていけないと考え、安定した内容でありたいと考えています。平日開催ではありますが、多くの保護者の方の参加を頂きご理解を頂いております。

1月 マラソン大会

近隣の公園での開催も6回目となり平日にもかかわらず沢山の保護者の方の応援を受け園児の皆さんも気持ちが盛り上がり、マラソンを楽しめるようになってきています。

2月 節分豆まき

伝統行事の1つとして行うことに意義を感じるころです。昨年度は地域の方のお力を借りて、鬼役をボランティアさんをお願いして行ってみましたところ大変好評に終わりましたので今年度も同様に計画してゆくつもりです。なを、ボランティアさんも子どもと触れ合い興奮しすぎないようにと配慮をし楽しんでくださいました。

サッカー大会

冬の時期マラソンとともに体を温める遊びとして盛んに行われます。年長児はルールのある遊びにも関心を持って臨みます。また、保護者の方とのゲームは、触れ合いも兼ね嬉しいことのようにです。

3月 卒園式

長い園児さんでは 6 年間という歳月を保育園で過ごしたという事で保護者の方にとっても成長の一区切りです。無事な成長を皆でお祝いします。

☆ 誕生会

ボランティアさんの参加により園児はもとより職員も情操面指導面での方法を見せて頂くことができました。今年度も、年間 3 回程ボランティアさんの演奏などを計画してゆきます。

☆ 幼稚園交流

年間 8 回むらおか幼稚園年長児との交流・給食体験を行っています。

前半 4 回は、富士見保育園周辺の公園へ行きゲームやリレーごっこなどをして遊びます。後半 4 回は、ミズノフットサル場へ行きサッカー交流を行います。

☆ 一時保育事業

6 年目を迎え地域社会にとって、期待される事業となりました。29 年度に向けての申し込みにつきましては、朝の 6 時から並んで順番を取るような状況であったようで 8 時半の段階で定員を満たしました。非定型の利用の方も多くまた月齢も幼い子が多い為、より配慮した保育を心掛けてゆきたいと考えております。

緊急利用の方も増えておりますので、新たなお約束事を確認してゆきます。

☆ 職員研修

28 年度は意義ある研修が多くできました。本年も真澄児童福祉会として横のつながりを大切に、互いの園の職員が刺激しあい質の向上に努めてゆきたいと考えています。職員が交代で行き来をして、異動にもスムーズに対応できると考えております。また、人材派遣のボランティアさんなどに、講師派遣をして頂き職員研修の幅を広げてゆくようにします。また、救急救命ステーションとしての役割を担う為今後も救急救命の研修も欠かさずに行います。引き続き配慮の必要な園児のための指導方法などを学び適切に対応してゆけるように繰り返し研修をしたいと考えております。

☆ 新人研修

目的…職場に慣れ、社会人としての基本的な接遇などを知るよう指導します。

仕事の内容についても、丁寧に指導します。

指導者…主任保育士・園長

予定日時…H,29,3

☆ ベビーマッサージ

目的…乳児のリラックスできる状態を作り心身の安心安定を図るための技術を習得します。昨年好評につき本年も行います。

講師…ボランティア人材派遣センターより

予定日時…6月園内研修日

☆救急救命

目的…緊急時の対応を知る。心臓マッサージ・人工呼吸・AEDの使用方法
エピペンの使用方法を知る

講師…消防署より講師依頼

予定日時…2月の園内研修日

☆研修報告会

目的…各自が外部研修を行ってきたことを全職員で共有する。

予定日時…12月の研修報告会

実習生

☆養成校との密な連絡・連携し目的を明確にし、実習生個々に対応できるよう職員も意識を高く持つ、実習日誌の書き方・見方・評価の仕方を職員で統一します。

☆実習生の指導を通じて、現行の保育を見直す機会とします。

☆人材育成という視点に立ち、保育技術のみならず全人各的な指導教育を行います。

災害対策

☆東日本大震災から5年がたち記憶の風化が進んでゆく昨今、海から約2キロという立地である当園は災害の為に訓練、備蓄品の点検、充実を図ってゆきます。

本年より備蓄品の一部を保護者にもご負担いただき、卒園児には、お返しをするというシステムを保護者会と同意の上導入しました。

☆不審者対策等、再確認と日々の登降園時の受け入れ引き渡しを的確に行う。

門前に立ち保育園内への不審者の出入り確認をおこなう。

平成29年3月10日

社会福祉法人 真澄児童福祉会

理事長 山下 隆